

# Présentation d'Étienne-Marie BAHATI



Né à Rutshuru, Nord-Kivu, République démocratique du Congo, le 8 novembre 1982, fils de Thomas Aliho Kambale (†2023) et de Josephine Kamana Semasuka (†2022), après un catéchuménat de quatre ans, il a été baptisé dans la paroisse Sainte Famille de Bagira, dans l'archidiocèse de Bukavu, le 2 avril 1994 et, le même jour, il a également fait sa première communion, tandis qu'il a reçu le sacrement de la confirmation dans la même paroisse le 3 avril 1994. Il a fait ses études primaires à Bagira et ses études secondaires au collège St. Paul des pères Barnabites dans la section littéraire et il était un des meilleurs élèves en latin. C'est à cette époque qu'il a ressenti le désir de se consacrer à Dieu dans la vie religieuse et qu'il a commencé à s'impliquer dans la vie pastorale de sa paroisse, ce qui l'a amené à s'engager dans l'aide aux enfants et aux jeunes. En 2000, il a fait l'expérience de la vie communautaire chez les Pallottins et les Carmes déchaux au cours de quelques mois d'aspirandat dans les deux instituts religieux ; mais, après avoir terminé ses études secondaires, il s'est lancé dans le monde du travail au Nord-Kivu, qui lui a toutefois permis de vérifier sa vocation. Orienté vers la vie carmélite, son rêve s'est brisé à cause de la guerre, qui a éclaté quelques jours avant son entrée dans cet institut religieux. Cela l'a poussé à s'orienter vers le clergé diocésain où il a commencé le parcours préparatoire le 9 octobre 2004, admis par Mgr Charles Mbogha, et envoyé par lui pour suivre une formation philosophique au Grand Séminaire de philosophie Mgr Cleire. Il a ensuite étudié la théologie au « Grand Séminaire Saint Pie X » de Murhesa, où il a obtenu son baccalauréat. Il a reçu le lectorat le 26

décembre 2010 à Murhesa et l'accolyat en août 2011 par Mgr François-Xavier Maroy, archevêque de Bukavu.

Après avoir quitté le séminaire diocésain, il est entré dans le monde de l'enseignement, enseignant dans les écoles secondaires de Goma, tout en poursuivant ses études, un deuxième cycle en lettres et en particulier en communication des organisations et a obtenu sa licence. Cela l'a également incité à fonder une famille, mais sa rencontre avec les pères Barnabites a été déterminante et l'a poussé à mûrir son désir d'entrer dans la Congrégation en 2016. Cela s'est produit à Birava, où il a été admis pour commencer une nouvelle expérience dans le collège saint Charles Boromée des Pères Barnabites où il assumé la fonction de directeur de discipline et de surveillant de l'internat. Après cette expérience( aspirandat), il est passé à la communauté de Mbobero pour le postulat, où il a exercé la fonction de directeur de discipline au Collège Saint-Paul et où, le 5 août 2019, a commencé son noviciat. Il a prononcé ses premiers vœux de religieux, le 15 août 2020 entre les mains du supérieur provincial, le P. Philippe Kitenge.

Après avoir prononcé ses premiers vœux, il fut affecté au séminaire de Kinshasa, mais en 2021, il revint à Mbobero pour assumer la direction des études au Collège Sainte-Anne des pères Barnabites. Le 11 décembre 2024, il fut envoyé en Italie à San. Felice a Cancello pour se préparer à la profession solennelle et au diaconat. Il a prononcé ses vœux solennels le 30 juin 2025 en l'église S. Paolo Maggiore à Bologne, entre les mains du supérieur général, le P. Etienne M. Ntale. Il a été ordonné diacre le 7 juillet 2025 en l'église de S. Francesco à Lodi par Mgr Giovanni M. Peragine B, archevêque métropolitain de Scutari-Pult et secrétaire de la Conférence épiscopale albanaise.

Le 30 mai 2025, le Supérieur général l'a destiné en Belgique, à la communauté de Mouscron, dans le diocèse de Tournai où il a exercé son diaconat.